
各位家長、各位同學： 

 

 近日的天氣，時而紅日高照，熱浪逼人；時而風雲色變，下起滂

沱大雨。這種極不穩定的氣候，正與近期香港的教育制度相像：新的教育

政策如波浪般一個緊接著一個蜂湧而至。如「改革高中及高等教育學制」，

將原來的五二三學制改變為三三四，同時，中學的課程也有一連串的新建

議。不過，當中最為家長所關注的莫過於「檢討中學教學語言及中一派位

機制」。協恩小學是一所直屬學校，一直以來，本校超過百分之九十的學生

都會升到以英語為學習語言的中學部去。因此，近年校董會已積極考慮如

何落實「中小學一條龍」的理想。但教統局在本年二月初所推出的諮詢文

件中，倘若學校要維持英中的地位，除了學校配套設施和師資方面要達到

一定標準外，中一的收生率要有百分之八十五的學生要在中英數三科都在

全港最佳的百分之四十以內。坦白說，文件中對學生成績的要求為所有直

屬學校來說都是極不合理和構成一定的壓力。因為家長喜愛把孩子送到直

屬學校去唸書，其中一個原因就是希望孩子可以在一個享有共同辦學理念

的十二或十三年的時間裡，安心地慢慢學習。但是，新的語言政策卻與「一

條龍」的理念相互矛盾，此建議實在令我校陷於窘迫之中。在短短的三個

月裡，我們曾多次與田北辰先生、李國章先生、教統局負責人及三十多間

聯盟學校開會商議，但一時間仍未能取得共識。 

 

不過，香港的家長是具水平的。這一項令人震驚的建議一出，便

喚醒了一大群熱心家長的關注。來自三間歷史悠久學校的家長發起組織一

個家長聯盟，表明要求有關當局延長諮詢期，讓他們有較充裕的時間去收

集民意。這個自願組織很主動地曾先後立法會議員約見楊森先生、王䓪鳴

女士及常務祕書長羅范椒芬女士，他們還收集了約一萬張來自三十多間學

校的心意咭送交新任特首曾蔭權先生的辦公室（後由李國章先生代為接

見）。這一群熱心家長的積極行動果然奏效，檢討委員會主席田北辰先生在

七月十八日的報章上便正式宣布暫緩語言政策的要求，此項決定令我們暫

時舒了一口氣。 

 

在這次新政策諮詢過程中，家長的反應令我深受感動，使我深深

地認識到作為負責任的家長，對於子女求學前途的關注，不單只在口頭上，

而是在實際的行動上，他們積極的參與令我感到十分敬佩。各位家長，處

在一個朝令夕改和動盪不定的教育時代裡，你們對子女、學校的關心和支

持將會成為我們面對未來改革洪流的一大助力，讓我們日後常時保持緊密

的聯繫，好好地攜手去建設一條美好的前路，讓孩子可以快快樂樂、平平

穩穩地完成他們的基礎教育。 

 


